

Jeux vidéo

Gastronomie

Cinéma

Musique

Livres

Saverne

Le lycée du Haut-Barr reçoit le prix de l'éducation citoyenne de l'ordre du Mérite

Le lycée du Haut-Barr a reçu le prix de l'éducation citoyenne de l'ordre national du Mérite pour sa pièce « Louise Weiss, une femme libre de son destin » jouée en 2019. Plusieurs fois reportée à cause de la pandémie, la cérémonie a enfin pu avoir lieu ce mardi 23 mars

Hier à 18:07 | mis à jour à 18:20 - Temps de lecture : 3 min



Le lycée du Haut Barr a reçue prix de l'éducation citoyenne de l'ordre national du Mérite grâce à son projet philo-théâtre mené par Claire Le Van et Vanessa Guillaume-Rivelaygue. Photo DNA Le lycée du Haut Barr a reçue prix de l'Education citoyenne de l'Ordre national du Mérite grâce à son projet philo-théâtre mené par Claire Le Van et Vanessa Guillaume-Rivelaygue. Photo DNA

Retardée, restreinte... Les restrictions sanitaires n'auront pas permis à la **quinzaine d'élèves ayant participé au projet philo-théâtre de leur professeur Claire Le Van** de profiter d'une grande célébration. Malgré cela, la cérémonie avait tout d'une grande : discours, souvenirs, hommage, intermèdes musicaux et saynètes retraçant les événements marquants de la vie de Louise Weiss.

C'est en effet la pièce qui lui a été dédiée qui a permis au lycée du Haut-Barr d'être choisi pour recevoir le prix de l'éducation citoyenne de l'ordre national du Mérite. L'auteure de cette pièce n'est autre que Claire Le Van, professeur de philosophie de l'établissement et référente Unesco depuis 2016. En plus d'écrire pour ses élèves de l'atelier philo-théâtre cette pièce qu'elle qualifie de « libre création à partir d'éléments autobiographiques de Louise Weiss, pour évoquer la question de l'émancipation des femmes » elle l'a co-animé avec Vanessa Guillaume-Rivelaygue de la compagnie Atelier Mobile.

Pourquoi un tel projet ? **Le lycée du Haut-Barr, étant affilié au réseau des écoles associées à l'Unesco et ayant signé une convention de partenariat avec le musée de Saverne**, se doit de mettre en place des initiatives pédagogiques pour promouvoir les droits humains, et notamment l'égalité entre les sexes. Louise Weiss était donc une figure toute trouvée. « Je partage avec Louise Weiss cette volonté farouche de défendre la paix, une paix pensée et partagée » poursuit Claire Le Van, très touchée par ce prix.

« *Il faut agir en homme de pensée et penser en homme d'action* »

Yann-Hervé Martin, inspecteur d'académie, a tenu à exprimer sa gratitude envers celle qui a mis en pratique la pensée de Bergson : « Il faut agir en homme de pensée et penser en homme d'action. C'est ce que Claire Le Van vous a appris à faire ». Roland Buttner, proviseur, a quant à lui souligné « l'application, l'engagement et le sérieux des élèves qui ont su mobiliser leur talent, même le week-end et les vacances ».

Les anciens élèves et comédiens ont pris plaisir à se retrouver et à se remémorer les anecdotes qui ont ponctué cette aventure dont la très marquante rencontre avec l'ambassadeur de Slovaquie venu à Saverne afin d'organiser une exposition sur le héros national slovaque, Milan R. Stefanik, amour impossible de Louise Weiss.

Tous sont unanimes : ce projet a été une expérience humaine incroyable qui leur a permis de mieux se connaître et de prendre confiance, grâce notamment à Vanessa Guillaume-Rivelaygue, metteuse en scène de la pièce. « Nous avons beaucoup appris et beaucoup ri. C'était un projet très sérieux et très ludique » avoue cette dernière. « Ça n'a jamais été une corvée de répéter, même pendant les vacances ! » s'amuse les adolescents.

Culture - Loisirs

Saverne

